

## LOS AUTORES

### GUILLERMO ZEA FERNÁNDEZ

Abogado de la Universidad Pontificia Bolivariana de Medellín. Realizó estudios de posgrado en derecho procesal civil en la Universidad Externado de Colombia, claustro del cual es profesor de pregrado y posgrado en derechos de autor. Se ha desempeñado como Presidente honorario del Centro Colombiano del Derecho de Autor (CECOLDA). Conferencista de la OMPI en Latinoamérica. Ejerce la profesión de abogado como especialista en derechos de autor, tema sobre el cual es autor de una serie de ensayos y conferencias.

### MANUEL GUERRERO GAITÁN

Abogado de la Universidad Externado de Colombia, con estudios en propiedad industrial, derechos de autor y nuevas tecnologías de la misma Universidad.

Ha participado en diversas líneas de investigación del Centro de Estudios de la Propiedad Intelectual de la Universidad Externado de Colombia.

Actualmente se desempeña como abogado litigante en materia de propiedad intelectual y es docente investigador del Centro de Estudios de la Propiedad Intelectual de la Universidad Externado de Colombia.

### DANIEL PEÑA VALENZUELA

Abogado de la Universidad Externado de Colombia, profesor de la Especialización en Propiedad Industrial, Derechos de Autor y Nuevas Tecnologías en el área de nuevas tecnologías, propiedad intelectual y comercio electrónico de la Universidad Externado de Colombia. Posgrado en Propiedad Intelectual y Derecho de las Nuevas Tecnologías de la Universidad Pierre Mendez France, de Renol (Francia), y maestría en leyes de la Universidad de Londres. Es miembro del Comité de Ciencias y Tecnología de la Asociación Americana del Derecho y actualmente se desempeña como socio de la firma Cavalier Abogados, en la cual dirige el Departamento de Tecnologías de la Información.

### JULIO CÉSAR RAMÍREZ

Abogado de la Universidad de la Sabana. Socio de la firma Estrategia Jurídica. Especializado en derecho procesal en la Universidad Externado de Colombia. Jefe del Departamento de Litigios de Estrategia Jurídica.

## WILSON RAFAEL RÍOS RUIZ

Abogado egresado de la Universidad Externado de Colombia, especializado en Propiedad Intelectual y Nuevas Tecnologías (derecho de autor, propiedad industrial-marcas, patentes, etc.), asistente por nuestro país a varios cursos internacionales (Suiza, USA, Uruguay, Argentina, Colombia) realizados por la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI); autor de varios escritos sobre la materia y de artículos publicados en revistas y periódicos de circulación nacional e internacional; vicepresidente del Centro Colombiano del Derecho de Autor (CECOLDA); miembro de la Asociación Colombiana de la Propiedad Industrial (ACPI); y miembro del Grupo de Estudios en Internet, Comercio Electrónico & Telecomunicaciones e Informática de la Facultad de Derecho de la Universidad de los Andes. Profesor de pregrado en Nuevas Tecnologías y Propiedad Intelectual de la Universidad Externado de Colombia, y profesor de postgrado en la Especialización de Propiedad Industrial, Derecho de Autor y Nuevas Tecnologías de la misma Universidad. Se desempeñó como jefe (E) de la Oficina de Registro; asesor del director general y conferencista permanente de la Dirección Nacional del Derecho de Autor de Colombia. Abogado de Marcas, Patentes y Derechos de Autor de la Oficina Cavelier Abogados. Director del Departamento de Derecho de Autor de Top Trade División Legal de Top Management International. Director de Legis News de Legis S. A.

Fue director de la línea de investigación sobre Comercio Electrónico y Entorno Digital del Centro de Estudios de la Propiedad Intelectual de la Universidad Externado de Colombia, publicada en la revista *La Propiedad Inmaterial* n.º 4, editada por el Centro de Estudios de la Propiedad Intelectual de la misma Universidad, 2002.

Actualmente trabaja tiempo completo como abogado de la Oficina Jurídica de la Universidad de los Andes. Es consultor sobre temas de propiedad intelectual, registro de nombres de dominios (direcciones en internet), comercio electrónico y nuevas tecnologías.

## SOFÍA RODRÍGUEZ MORENO

Abogada de la Universidad Externado de Colombia (2002), con diplomado en Comercio Electrónico de la misma Universidad (2003). Se ha desempeñado como investigadora del Departamento de Derecho Procesal de la Universidad Externado de Colombia. Autora de la obra *Excepciones y limitaciones al derecho de autor en el ciberespacio*, publicada por la Universidad Externado de Colombia, 2003. Actualmente trabaja como abogada en la firma Wolf Abogados Asociados, en Bogotá.

## JOSÉ JULIÁN TOLE MARTÍNEZ

Abogado de la Universidad Externado de Colombia. Candidato a magíster en Derecho-Programa en Derecho Público. Profesor titular de la Comunidad de Trabajo de Derecho Constitucional, profesor asistente de la cátedra de Derecho Constitucional Colombiano y coordinador del Departamento de Derecho Constitucional. Ponente

en las III y IV Jornadas de Derecho Constitucional y Administrativo. Universidad Externado de Colombia. Publicación: *La protección objetiva de los derechos fundamentales*.

CLAUDETTE VERNOT H.

Abogada de la Universidad Externado de Colombia, con especialización en Derecho Civil en la Universidad Sorbona en París. Realizó un curso de negociación internacional en el Instituto Nacional IDLI en Roma. Socia fundadora de la firma Estrategia Jurídica.

Ha sido docente en la Especialización en Derecho de Propiedad Industrial, autor y Nuevas Tecnologías en la Universidad Externado de Colombia. Es autora de varios escritos en la Universidad Externado de Colombia.

